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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei 
(SV/HA/02/2021) vom 03.05.2021 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Antje Klein  

Mitglieder 
Herr Jürgen Cordts  
Frau Silke Lorenzen  
Herr Peter Manzke  
Frau Elke Muhs  
Herr Lutz Schlünsen  
Herr Markus Sinjen  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Wilfried Zurstraßen  

Personalvertretung 
Frau Monika Hahn  

Sachkundige/r 
Herr Timo Hepp  
Lehrkraft Timo Müller  

Gäste 
Herr Peter A. Kokocinski  
Herr Timo Schlabritz  
Herr Helmut Wichelmann  

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:12 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 
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- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Hautausschusses vom 

01.03.2021 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Beratung und Beschlussfassung über den Wiederaufbau 

Gemeinschaftsschule Probstei 
 

   
 7.   Bericht Verbandsvorsteher  
   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.   
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  8 
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Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen hierzu liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Hautausschusses vom 01.03.2021 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht.   
 
Im nichtöffentlichen Sitzungsteil wurden eine Finanzierungsvereinbarung, und ein Kooperati-
onsvertrag der Schulverbandsvertretung empfohlen. Sowie Auftragsvergaben für die Contai-
nerbeschaffung und einen Fachplaner.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Beratung und Beschlussfassung über den Wiederaufbau Gemein-

schaftsschule Probstei 
 
Der Verbandsvorsteher gibt einen Überblick über den bisherigen Planungsstand.  Er lobt die 
gute und schnelle Zusammenarbeit zwischen Schule, Amtsverwaltung und Architekturbüro. 
Am 21.02.2021 hat das Feuer große Teile der Schule zerstört. Seit 19.04.2021 stehen der 
Schule Container zur Verfügung. Zwei Planungszirkelsitzungen haben bereits stattgefunden. 
Drei Varianten zum Wiederaufbau wurden durch das Architekturbüro geplant und vorgestellt.  
 
Der Planungszirkel hatte sich einvernehmlich für die Variante 3 ausgesprochen. Ursächlich 
durch das Unglück besteht gleichwohl nun die Möglichkeit, die Schule zu modernisieren und 
an den heutigen Raumbedarfen anzupassen. Zudem sind einige Bereiche dem Brand zum 
Opfer gefallen, die in den kommenden Jahren ohnehin hätten saniert werden müssen, wie 
beispielsweise die Schulküche.  
 
Durch das Bauamt des Amtes wurde am Sitzungstag eine Übersicht zur Verfügung gestellt, 
über die wohnbauliche Entwicklung im Bereich des Amtes Probstei für die nächsten 15 Jah-
re. Die Daten sind zum Teil geschätzt, aber durchaus realistisch, sodass mit einem weiteren 
Zuwachs an Schülerzahlen in den kommenden Jahren gerechnet werden muss. Die Über-
sicht ist dem Protokoll in der Anlage beigefügt. 
 
Von daher hat sich der Planungszirkel dafür ausgesprochen, die zerstörten Räume nicht 1:1 
wieder aufzubauen, sondern gleichzeitig das Schulgebäude um die benötigten Räume zu 
erweitern.  
 
Das Sachverständigenverfahren zwischen Schulträger und Versicherung  läuft derzeit und 
wird auch noch einige Wochen in Anspruch nehmen. Von daher kann zum jetzigen Zeitpunkt 
keine Aussage darüber gemacht werden, wie hoch die Versicherungsleistungen ausfallen 
werden.  
 
Anhand einer Präsentation stellt Architektin Walther die Planungen der Variante 3 vor, die 
zusätzlich neben drei weiteren Klassenräumen, einem Musikraum und einem offenen Lern-
bereich, den Ersatz der abgebrannten Räume vorsieht. Zudem wird das Gebäude durch den 
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Einbau eines Fahrstuhls barrierefrei und durch die Anordnung der Gebäude entstehen zwei 
weiterer Innenhöfe, die zum Teil als Unterrichtsraum mitgenutzt werden können und außer-
dem Vandalismusschäden erschweren. Die Räume wurden funktional angeordnet, sodass 
die Klassen- und Fachräume zusammenhängen und der Musikraum in der Nähe der Aula 
untergebracht wird.  
 
Schulleiter Hepp stellt nochmals dar, dass durch den Brand insgesamt 18 Räume verloren 
gegangen sind. 18 Bereiche, die vorher eine Nutzung hatten. Die Schule benötigt bei einer 
Sechszügigkeit in Sek. I (5. bis 10. Schuljahr) zuzüglich der Oberstufe, insgesamt 46 Klas-
senräume. Durch das vorgelegte Konzept werden diese geschaffen. Die Fachräume sind 
sehr funktional geplant und es entstünden funktionale Räume mit Differenzierungsmöglich-
keiten.  
 
Architektin Vierck erläutert, dass die Kostenschätzung für die Variante 3 über die Flächen 
ermittelt wurde, anhand von aktuellen Preisen. Im Zuge der weiteren Planung können die 
Kosten, beispielsweise durch Anschlüsse an den Bestand,  weiter minimiert werden. Derzeit 
betragen die ermittelten Kosten für die Variante 3    7.477.500,00 €. Dafür entstehen 2.800 
m² Neubau und 130 m² werden als Umbau und Sanierung im Bestand erhalten. Der Summe 
entgegen steht der Betrag, den die Versicherung übernimmt.  
 
Verbandsvorsteher Schlünsen berichtet, dass bei der Variante 3 etwa 1/3 mehr entsteht, da 
viele Räume an die heute bestehenden Raumgrößen angepasst wurden.  
 
Weitere Fragen aus den Reihen des Hauptausschusses ergeben sich nicht. Daraufhin fasst 
der Ausschuss nachfolgenden 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung, den Wiederaufbau der durch 
den Brand zerstörten Räumlichkeiten der Gemeinschaftsschule Probstei auf Basis der durch 
das Architekturbüro Schnittger entworfenen Variante 3.  
Die dafür benötigten Haushaltsmittel sind in einem Nachtragshaushalt des Schulverbandes 
zur Verfügung zu stellen.  
Der Verbandsvorsteher wird ermächtigt, die erforderlichen Planungs- und Genehmigungs-
leistungen zu beauftragen.  
 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht Verbandsvorsteher 
 
a) Pachtvertrag Kirchengemeinde 
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Verbandsvorsteher Schlünsen berichtet, dass er am Sitzungstag den Pachtvertrag über das 
Grundstück für den Sporthallenneubau mit der Kirchengemeinde geschlossen hat. Der Bau-
antrag für den Sporthallenneubau liegt beim Kreis Plön. 
 
 
b) Schulleitung Grundschule 
 
Schulleiter Schettler geht ab 01.08.2021 für ein Jahr in das sogenannte Sabbatjahr. In der 
Zeit wird er durch Frau Langhein und Herrn Belling vertreten.  
 
 
c) Offene Ganztagsgrundschulen 
 
Verbandsvorsteher Schlünsen berichtet, dass ab 2025 verpflichtend die Errichtung von Offe-
nen Ganztagsgrundschulen eingeführt werden wird. Das wird sich auf die Betreuungseinrich-
tungen des Schulverbandes auswirken. Es wurde eine Projektgruppe gebildet, die sich mit 
der Thematik befasst.  
 
 
 
 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Es liegen keine Bekanntgaben und Anfragen vor.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Klein Johansson Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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